

LA CRÓNICA

PERIODICO LIBERAL



GUADALAJARA 20 diciembre 1917

Se publica los jueves

Epoca II - Año XXXII

Núm 2.146

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Jáudenes, número 18 - Guadalajara

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FUNDADOR: SANTOS BOZAL MORENO

Suscripción: Trimestre, 1 peseta; año, 4 pesetas

Anuncios según tarifa. Con arreglo a la ley de Tinte de 14 de octubre de 1909, los anuncios extrafarán 0'10 pesetas

Franqueo concertado -

Director: José Serrano Batanero

NUMERO SUELTO:

10 céntimos

La renovación de España

REGIONALISMO

La doctrina de Monroe

Con incansable entusiasmo venimos dedicando preferente atención al movimiento renova lor que, sin duda, se viene operando en España, y nuestro optimismo nos hace preveer días venturosos para España y de todos esos movimientos pretendemos deducir enseñanzas para aplicarlas al mejoramiento de la región que formó nuestro espíritu y de la ciudad que meció nuestra cuna. Y aquí vamos dejando, en estas columnas, impreso en estas hojas voladoras, lo mejor de nuestro espíritu, las energías de nuestra vida intensa de forjadores de ideal, persiguiendo siempre el florecimiento de estas tierras nuestras.

El regionalismo es una realidad que avanza y que se impone a los hombres de Gobierno y a los pensadores. El regionalismo es idea difícil de digerir y de aplicar a la ligera. Si a nosotros se preguntase si aceptábamos el regionalismo «hoy» para nuestra Castilla, diríamos no; no, porque creemos que la hermosa idea sería malograda, del mismo modo que una hermosa muñeca de «biscuit» es juguete delicado para las manos de un niño de pocos meses. Porque creemos que el regionalismo ha de ser estudiado y meditado para no malograrse y porque entendemos que es la fórmula de política más racional, pensamos que sólo hombres conscientes y capacitados deben ser los portavoces de esta idea, nueva en su forma de actuación política, vieja, muy vieja, como elemento de dinámica nacional.

Hace poco tiempo cambiábamos impresiones reláctores de LA CRÓNICA con otros muy queridos compañeros de Castilla, de Alcalá de Henares, y El Día de Cuenca, y coincidíamos en reconocer la necesidad de hacer política regional, de intensificar todas las fuerzas de Cas-



EL HUMORISMO EN LA GUERRA

Soldado francés al pie de un cañón durante la guerra de 1914. (Deo Garmón)

FORN INFORMACION



De la guerra: Una de las barracas del ejército francés en las Tullerías de París

tilia para llegar a despertar el genio que duerme de la inercia, de la que fué cerebro y corazón de España.

En número pasados decíamos que en un pensamiento elevado, que en la concurrencia de ideas generosas han de concurrir, necesariamente, los hombres de las más opuestas y encontradas doctrinas políticas, y hoy nos afirmamos más en esa creencia: Liberales o conservadores, republicanos, mauristas han de coincidir siempre en aquello que tienda al mejoramiento de la región, en querer para ella el mejor sistema de administración, los mejores hombres, las más ventajosas condiciones de producción y consumo, las más económicas tarifas de transporte, la intensificación de su agricultura, de su minería, de su industria; el máximo aprovechamiento de su rendición económica; la más celosa conservación de las tradiciones gloriosas; el más fiel respeto para los hijos que nacieron en esa región, en fin.

En este sentido habrá quien no se sienta regionalista? Pues así hemos de serlo, lo somos ya nosotros.

Aceptamos la doctrina de Monroe y decimos: «Castilla para los castellanos», «Guadalajara para los arraconenses», y después verá el pueblo qué hombres merecen representarla porque sepan defenderla y sepan anteponer esos amores a la tierra a todo otro sentimiento egoísta, u otra pasión bastarda, incompatible con el gobierno de los pueblos.

Sean estas líneas como prólogo de otros artículos en que iremos desarrollando nuestro pensamiento acerca de este tema interesantísimo del regionalismo, que tiene, en nosotros, sus más decididos paladines.